

Succès populaire pour les Champs-Élysées piétons et l'ouverture nocturne des parcs

Avec l'arrivée des beaux jours, deux mesures sont entrées en vigueur ce week-end et ont suscité l'engouement des Parisiens et des visiteurs : l'ouverture 24h/24 de 50% des espaces verts et la première journée de piétonnisation des Champs-Élysées. Portées par Anne Hidalgo, ces actions améliorent le cadre de vie des habitants et renforcent l'attractivité de la capitale.

Les Buttes-Chaumont (19e), Martin Luther King (17e), André Citroën (15e) ou encore Montsouris (14e) : après une expérimentation réussie l'été dernier, ces grands parcs parisiens – et au total plus de 50% des espaces verts parisiens – sont désormais ouverts 24h/24 le week-end. Entrée en vigueur vendredi soir, cette mesure a fait de nombreux heureux. Plusieurs milliers de noctambules de tous âges étaient présents dans les allées et sur les pelouses, prolongeant leur pique-nique, se divertissant et dialoguant dans le calme une bonne partie de la nuit.

« Les moyens déployés par la Ville ont été à la hauteur et nous n'avons eu aucun incident à déplorer », se réjouit lundi Pénélope Komitès, adjointe à la Maire en charge des espaces verts. Des équipages de sécurité ont assuré des rondes régulières, pour veiller au bon déroulement de ces ouvertures et prévenir tout tapage nocturne. Les moyens de nettoyage étaient aussi renforcés, avec des bacs à déchet de grande capacité. Ces ouvertures nocturnes seront étendues à toute la semaine en juillet et août.

L'avenue des Champs-Élysées rendue aux piétons

Autre mesure majeure concrétisée ce week-end : la piétonnisation un jour par mois des Champs-Élysées. A 12h, Anne Hidalgo a lancé l'initiative sous un soleil resplendissant, aux côtés de Christophe Najdovski, son adjoint en charge des transports et de l'espace public. Libéré du bruit des moteurs et de la fumée des pots d'échappement, cet espace public a immédiatement été investi par des dizaines de milliers de Parisiens et de visiteurs, à pied, à vélo ou en rollers.

Cette piétonnisation, qui sera reconduite chaque premier dimanche du mois vise « à rendre la plus belle avenue du monde encore plus belle », a souligné la Maire de Paris. Une démarche par laquelle elle « encourage les Parisiens à se réapproprier ce lieu qui leur appartient, mais que beaucoup d'entre eux considèrent comme réservé aux touristes ».

Rendre les Champs-Élysées aux circulations douces est aussi « une application pratique et concrète de l'Accord de Paris pour le Climat », a expliqué Anne Hidalgo. « Chaque année, la pollution fait des victimes, nous sommes dans une situation d'urgence sanitaire. Réduire le volume de la circulation automobile est essentiel. La première Journée sans voiture, le 27 septembre 2015, avait permis une baisse de 20 à 40% des niveaux de pollution. Les piétonisations, y compris temporaires, sont à chaque fois plébiscitées par les citoyens et participent à une meilleure qualité de vie », a rappelé Christophe Najdovski.

Contact presse : presse@paris.fr / 01 42 76 49 61